
 

 

 

 

UNIVERSIDAD DE BUENOS AIRES 

 
FACULTAD DE ARQUITECTURA, DISEÑO Y 

URBANISMO 
 

Sesión Ordinaria del Consejo Directivo del 13 de diciembre de 2022 

 

Presidencia del señor Decano, diseñador gráfico Carlos Mariano Venancio 

 

Planilla de asistencia 

 

Consejeros titulares claustro de Profesores  Consejeros suplentes claustro de Profesores 

D.I. RONDINA, Anabella Presente Arq. GÓMEZ DIZ, Walter  

D.G. GARCÍA DÍAZ, Diego Presente D.G. FLESLER, Griselda  

Arq. LA SPINA, Graciela Presente Arq. D’ANDREA, Marcelo  

Arq. PETRILLO, Andrés Presente Arq. SARDÍN, Horacio  

Dr. Arq. SABUGO, Mario Presente D.I.T. SORDELLI, Verónica  

Dra. DIS NEGRO, Marcela Presente Dra. Arq. ABOY, Rosa  

Arq. LORELLI, Marcelo  Arq. GILARDI, Lucas  

Arq. DEL VALLE, Luis Presente Lic. REYNES ABREGÚ, Laura Presente 

 

Consejeros titulares claustro de Graduados  Consejeros suplentes claustro de Graduados 

Arq. RODRÍGUEZ PARDO, Hernán Presente Lic. CAMPARI, Gabriela Presente 

D.I. MONTEVERDE, Mora  D.G. GRANDA, Patricio  

Arq. AMANTE, Hugo Presente Arq. MANSUETO, Clara  

Arq. CAPRARELLI, Mariano Presente Arq. CARIGNANI, Paloma  

 

Consejeros titulares claustro de Estudiantes  Consejeros suplentes claustro de Estudiantes 

VILLALBA, Gabriel Presente GAZPIO, Florencia  

MENA, Fabiana Presente MORANDO, Nahuel  

FIGUEROA VICENTE, Marcos Presente VÁZQUEZ, Lucía  

BOVERI, Florencia  HOUGASSIAN, Santiago  

  

Consejero No Docente  

NORBERTO RODINO  

Versión Taquigráfica  



SUMARIO 

 

 

1.ACTAS ................................................................................................................. 3 

2. COMUNICADOS OFICIALES ............................................................................. 3 

3. DESPACHOS DE COMISIONES ........................................................................ 3 

4. PROYECTOS PRESENTADOS (A INGRESAR EN EL ORDEN DEL DÍA) ....... 8 

5. PETICIONES Y/O ASUNTOS PARTICULARES ................................................ 8 

6. ASUNTOS GIRADOS A COMISIÓN................................................................... 9 

7. RENOVACIÓN DE DESIGNACIÓN DE PROFESOR/A CONSULTO/A ........... 10 

8. INFORME DEL DECANO ................................................................................. 11 

 



-En la sede de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de 

la Universidad de Buenos Aires, a la hora 11:05 del martes 13 de 

diciembre de 2022: 

 

Sr. Decano.- Buenos días. 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Buenos días. Vamos a dar comienzo a la 

última sesión ordinaria de Consejo Directivo del año del día 13 de diciembre de 2022. 

Se encuentran presentes por el claustro de profesores la consejera Rondina, el 

consejero García Díaz, la consejera La Spina, el consejero Petrillo, el consejero Sabugo, la 

consejera Dis Negro, el consejero Del Valle y la consejera Reynes Abregú. 

 Por el claustro de graduados, se encuentran presentes el consejero Rodríguez Pardo, 

el consejero Amante, el consejero Caprarelli y la consejera Campari.  

 Y por el claustro de estudiantes, el consejero Villalba, la consejera Mena y el 

consejero Figueroa Vicente. 

 Hay un total de 15 consejeros presentes. 

 

 

1.ACTAS 
 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Pasamos al punto 1): Actas. 

1) Aprobación del acta de la sesión ordinaria del Consejo Directivo del 18 de octubre 

de 2022. 

-Se practica la votación. 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Queda aprobada. 

2) Puesta a disposición del acta de la sesión ordinaria del Consejo Directivo del 22 de 

noviembre de 2022. 

 

2. COMUNICADOS OFICIALES  
 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Punto 2): Comunicados oficiales. 

 
RESCS-2022-1654-E-UBA-REC: Declara el beneplácito por el 73° aniversario del Decreto Nro. 29.337/49 de 

supresión de aranceles que consagró la gratuidad de los estudios universitarios. 

 

RESCS-2022-1655-E-UBA-REC: Reitera y sostiene el compromiso de la Universidad de Buenos Aires en la 

lucha contra toda forma de violencia hacia las mujeres. 

 

 

 

3. DESPACHOS DE COMISIONES 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Vamos al punto 3: Despachos de 

comisiones. 

 



LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN E INTERPRETACIÓN Y REGLAMENTO 

RECOMIENDA:  

 

Nro. 405 

Ratificar la Resolución (DAR) Nro.1549 de fecha 22 de noviembre de 2022, que da de baja a la Profesora 

Elvia ROSOLIA, en el cargo de Auxiliar Docente Regular en la categoría Jefe de Trabajos Prácticos, con 

dedicación parcial, de la asignatura Comunicación I-II, Cátedra Ledesma de la Carrera de Diseño Gráfico. 

(EX-2022-02925791- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Se va a votar por su aprobación.  

 
-Se practica la votación.  

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Queda aprobado.  
 

 

LA COMISIÓN DE CONCURSOS RECOMIENDA: 

 

AUXILIARES DOCENTES  

 

CARRERA DE DISEÑO GRAFICO 

 

Nro. 408 

Aprobar el dictamen del Jurado designado por Resol. (CD) Nro. 680/19 que entendió en el concurso para 

proveer un (1) cargo de Auxiliar Docente Regular en la categoría de Jefe de Trabajos Prácticos, dedicación 

parcial de la asignatura Diseño Gráfico 1-2-3-4, Cátedra Rico de la Carrera de Diseño Gráfico. (EX-2022-

06037673- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Se va a votar por su aprobación.  

 
-Se practica la votación.  

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Queda aprobado.  
 

 

LA COMISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO RECOMIENDA:  

 

*Propuesta de Planes, Directores, Codirectores, prorrogas y Jurados de Tesis: 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Si les parece, vamos a unir los números 

392, 396, 402 y 403. 

 
Nro. 392 

Aprobar las designaciones de los miembros de los Jurados Examinadores de las Tesis de Maestría en Diseño 
Comunicacional presentadas por la Diseñadora Gráfica María Celeste BONZANO, la Diseñadora de Imagen 

y Sonido Lorena Valeria TENUTA y el Diseñador Gráfico Marcelo Gustavo BARONI. (EX-2022-01464895- 

-UBA-DME#SH_FADU, Orden 21)  

 

Nro. 396 

Aprobar las designaciones de los miembros de los Jurados Examinadores de las Tesis de Maestría en Diseño 

Comunicacional presentadas por el Diseñador Gráfico Jhon Mario GÓMEZ GÓMEZ, la Licenciada en 

Ciencias de la Comunicación Maia PÉRSICO, el Diseñador Gráfico Franco Javier OBISPO y el Licenciado 

en Sociología Ignacio Luis RAVAZZOLI. (EX-2022-01464895- -UBA-DME#SH_FADU, Orden 22) 



 

Nro. 402 

Aprobar el Plan de Tesis y el Director de Tesis de Maestría en Lógica y Técnica de la Forma presentado por 

el Diseñador de Indumentaria Gabriel Alejandro OUBEL. (EX-2022-03370671- -UBA-DME#SH_FADU). 

Orden Nro. 11 

 

Nro. 403 

Aprobar las designaciones de los miembros de los Jurados Examinadores de las Tesis de Maestría en 
Planificación Urbana y Regional presentadas por el Arquitecto Galo Paul PÉREZ PILLAJO, la Arquitecta 

Jessica Lorena URAZÁN GONZÁLEZ y el Licenciado en Ciencias Políticas Federico Iván FRASCHERI. 

(EX-2022-01661532- -UBA-DME#SH_FADU). Ordenes Nros. 20, 21 y 22. 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Se va a votar por su aprobación.  

 
-Se practica la votación.  

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Quedan aprobados. 

 
 

* Acta de Tesis: 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Acá unimos los números 397 y 398.  

 
Nro. 397 

Aprobar el Acta de Defensa de Tesis de la Maestría en Diseño Comunicacional correspondiente a la 

Arquitecta Natalia SÁNCHEZ CRESPO. (EX-2022-01464871- -UBA-DME#SH_FADU) Orden Nro. 54 

 

Nro. 398 

Aprobar el Acta de Defensa de Trabajo Final de la Maestría en Diseño Interactivo correspondiente al 

Bachiller en Artes Plásticas Ricardo RODRÍGUEZ CHAVES. (EX-2022-06445520- -UBA-

DME#SH_FADU) Orden Nro. 2. 

 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Se va a votar por su aprobación.  

 
-Se practica la votación.  

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Quedan aprobados. 

 
 

LA COMISIÓN DE ENSEÑANZA Y ASUNTOS DOCENTES RECOMIENDA: 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Podemos unir los números 390, 391, 

393, 399, 400, 401, 404, 411, 415 y 417.  

 
Nro. 390 

Dar de baja, por renuncia, el cargo de Auxiliar Docente Regular, en la categoría de Ayudante de Primera, con 

dedicación parcial, de la asignatura Arquitectura I a IV, Proyecto Urbano y Proyecto Arquitectónico, Cátedra 

Molina y Vedia/Sorin de la Carrera de Arquitectura correspondiente a Mariana GIUSTI. (EX-2022-

04838868- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

 

 



Nro. 391 

Dar de baja, por renuncia, el cargo de Auxiliar Docente Regular, en la categoría de Ayudante de Primera, con 

dedicación parcial, de la asignatura Historia I-II-III, Cátedra Molinos de la Carrera de Arquitectura 

correspondiente a Mariano Andrés SCHILMAN. (EX-2022-06256045- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

Nro. 393 

Dar de baja, por renuncia, el cargo de Auxiliar Docente Regular, en la categoría de Jefe de Trabajos Prácticos, 

con dedicación parcial, de la asignatura Instalaciones I-II-III, Cátedra Fama de la Carrera de Arquitectura 
correspondiente a Gabriela Alejandra VIGLINO (EX-2022-06256037- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

Nro. 399 

Rectificar el Artículo 1º de la Resol. (VAR) Nro. 365 de fecha 21 de abril de 2021, referida al reconocimiento 

de materias aprobadas en el extranjero de la estudiante CARVAJAL, Valentina. (EX-2022-06519683- -UBA-

DME#SH_FADU). Orden 4 

 

Nro. 400 

Adjudicar el Premio “Diploma de Honor” a la nómina de egresados de las Carreras de la FADU. (EX-2022-

05028843- -UBA-DME#SH_FADU) Orden Nro. 8 

 

Nro. 401 

Establecer una extensión de la vigencia de los Trabajos Prácticos con vencimiento en diciembre de 2022 hasta 

la fecha del 2do. llamado de febrero 2023. (EX-2022-06580291- -UBA-DME#SH_FADU) Orden Nro. 7 

 

Nro. 404 

Aprobar el Cronograma General para el Ciclo Lectivo 2023 correspondiente a las Carreras de Grado de la 

FADU. (EX-2022-06549334- -UBA-DME#SH_FADU) Orden Nro. 2 

 

Nro. 411 

Rectificar el Artículo 1º de la Resol. (CD) Nro. 300 de fecha 18 de octubre de 2022, referida al 

reconocimiento de materias aprobadas en el extranjero del estudiante MAJLIS, Iván. (EX-2022-04746632- -
UBA-DME#SH_FADU). Orden 21 

 

Nro. 415 

Rectificar el Artículo 1º de la Resol. (DAR) Nro. 606 de fecha 10 de diciembre de 2020, referida al 

reconocimiento de materias aprobadas en el extranjero de la estudiante ALATRISTA CALSINO, Angela 

Andrea Claudia. (EX-2022-06519633- -UBA-DME#SH_FADU). Orden 4. 

 

Nro. 417 

Ratificar la Resolución (DAR) Nro. 1522 de fecha 9 de noviembre de 2022, que otorga licencia sin goce de 

haberes a la Docente Lic. Verónica Tamara ACCORINTI (DNI Nro. 25.641.107 - Legajo Nro. 149.460), en 

su cargo de Auxiliar Docente Regular, en la categoría de Jefe de Trabajos Prácticos con dedicación parcial de 

la asignatura Historia Analítica de los Medios Audiovisuales 1 y 2, Cátedra Manetti de la Carrera de Diseño 
de Imagen y Sonido, a partir del 27 de octubre de 2022 hasta el 31 de diciembre de 2022. (EX-2022-

03351471- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Se va a votar por su aprobación.  

 
-Se practica la votación.  

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Quedan aprobados. 
  

LA COMISIÓN DE EXTENSION UNIVERSITARIA, INSTITUCIONALES E INTERNACIONALES 

RECOMIENDA: 

 

ASUNTOS DE SECRETARÍA DE RELACIONES INSTITUCIONALES: 



 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Acá podemos unir los números 394, 395, 

406 y 407.  

 
Nro. 394  

Ratificar la Resolución (DAR) Nro. 361 de fecha 07 de abril de 2022, que aprueba el Convenio Específico y 

Anexo I suscripto y su presupuesto entre la FADU-UBA y la Secretaría de Transporte y Obras Públicas del 

Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. (EX-2021-05116380- -UBA-DME#SH_FADU y EX-

2021-05116430- -UBA- DME#SH_FADU). 

 

Nro. 395  
Ratificar la Resolución (DAR) Nro. 1515 de fecha 07 de noviembre de 2022, que aprueba los Convenios 

Marco y Específico de Pasantía suscriptos entre la FADU-UBA e IBM ARGENTINA S.R.L. (EX-2022-

06177870- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

Nro. 406  

Ratificar la Resolución (DAR) Nro. 1560 de fecha 23 de noviembre de 2022, que aprueba el Convenio Marco 

y Especifico de Pasantía entre la FADU-UBA y S.A. LA NACIÓN, que tiene por objeto implementar el 

sistema de Pasantías Educativas. (EX-2022-05062124- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

Nro. 407  

Ratificar la Resolución (DAR) Nro. 1538 de fecha 17 de noviembre de 2022, que aprueba el Convenio 

Específico y Anexo I entre la FADU-UBA y La Municipalidad de Tres de Febrero de la Provincia de Buenos 
Aires. (EX-2022-05973968- -UBA-DME#SH_FADU y EX-2022-05973989- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Se va a votar por su aprobación.  

 
-Se practica la votación.  

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Quedan aprobados. 
  

 

LA COMISION DE INVESTIGACION, DOCTORADO Y POSDOCTORADO RECOMIENDA: 
 

ASUNTOS DE LA SECRETARÍA DE INVESTIGACIÓN 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Unimos los números 409, 410, 412, 413, 

414 y 416. 

Doctorado 

Nro. 409 

Conceder una prórroga por dos (2) años para realizar la defensa de la Tesis doctoral de la doctoranda 

CLAVELL, María Soledad. (EX-2022-06688874- -UBA-DME#SH_FADU). Orden Nro. 4. 

 

Nro. 410 

Aprobar la expedición del título de Doctora de la UBA, Área Diseño, de la doctoranda Beatriz Elizabeth 

RETAMOZO. (EX-2021-03721235- -UBA-DME#SH_FADU). Orden Nro. 49 

 

Nro. 412 

Convalidar, como excepción, lo actuado en el EX-2021-05920917- -UBA-DME#SH_FADU, correspondiente 

a la doctoranda María de los Ángeles REDONDO, respecto a la defensa de su tesis fuera de los plazos 

establecidos por el Reglamento de Doctorado FADU-UBA y aprobar la expedición del título de Doctor de la 

UBA, Área Diseño. (EX-2021-05920917- -UBA-DME#SH_FADU) Orden 15 

 



Nro. 413 

Convalidar, como excepción, lo actuado en el EX-2022-02268091- -UBA-DME#SH_FADU, correspondiente 

al doctorando Santiago PETROCELLI, respecto a la defensa de su tesis fuera de los plazos establecidos por el 

Reglamento de Doctorado FADU-UBA y aprobar la expedición del título de Doctor de la UBA, Área 

Urbanismo. (EX-2022-02268091- -UBA-DME#SH_FADU). Orden Nro. 31. 

 

Nro. 414 

Aprobar la expedición del título de Doctora de la UBA, Área Urbanismo, de la doctoranda Jimena Grisel 
DMUCHOWSKY. (EX-2022-03430009- -UBA-DME#SH_FADU). Orden Nro. 24. 

 

Nro. 416 

Aprobar la expedición del título de Doctora de la UBA, Área Arquitectura, de la doctoranda Carola Ingrid 

HERR. (EX-2021-05011852- -UBA-DME#SH_FADU). Orden Nro. 18. 

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Se va a votar por su aprobación.  

 
-Se practica la votación.  

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Quedan aprobados. 
 

 

4. PROYECTOS PRESENTADOS (A INGRESAR EN EL ORDEN DEL DÍA) 
 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Pasamos al punto 4: proyectos 

presentados a ingresar en el orden del día. 

 
-Ingresa a la sala el consejero Hougassian.  

 

Sr. Hougassian.- Buen día. 

 

Sr. Decano.- Buen día, consejero.  

 Puede tomar asiento pero no va a ser parte del quórum de esta sesión.  

 

Sr. Hougassian.- ¿No son 15 minutos? 

  

Sr. Decano.- No, es en el momento en que empieza la sesión. Es el momento en que se 

toma el quórum. Si usted no está presente, no forma parte del quórum.  

 De todos modos, por supuesto que puede sentarse, pero no está en el quórum de este 

Consejo. Se toma el quórum cuando comienza la sesión. Perdón, pero es así 

reglamentariamente.  

 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- No sé si hay proyectos para presentar. 

 
-Luego de unos instantes:  

  

 

5. PETICIONES Y/O ASUNTOS PARTICULARES 
 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Continuamos con el punto 5: Peticiones 

y/o Asuntos Particulares. 



 
-Luego de unos instantes:  

  

 

6. ASUNTOS GIRADOS A COMISIÓN 
 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Seguimos con el punto 6): Asuntos 

girados a comisión.  
 

 

ADMINISTRACIÓN E INTERPRETACIÓN Y REGLAMENTO: 

 

Nro. 422 

Solicitud de ratificación de la Resolución (DAR) Nro. 1550 de fecha 22 de noviembre de 2022, que da de baja 

al Profesor GARCIA ESPIL, Enrique (Nro. de Legajo 76.204), en el cargo de Profesor Adjunto Regular, con 

dedicación parcial, en la asignatura Proyecto Urbano y Proyecto Arquitectónico de la Cátedra Soler y en el 

cargo de Profesor Titular Regular, con dedicación semiexclusiva, de la asignatura Planificación Urbana de la 

Carrera de Arquitectura, a partir del 23 de noviembre de 2022 (EX-2022-06597122- -UBA-

DME#SH_FADU) 

 

Nro. 424 

Solicitud de ratificación de la Resolución (DAR) Nro. 1551 de fecha 22 de noviembre de 2022, que da de baja 

a la Profesora APOLLONIO, Adriana (Legajo Nro. 67.983), en el cargo de Profesora Adjunta Interina, con 

dedicación semiexclusiva, en el Centro de Investigaciones Barreras Arquitectónicas, Urbanísticas y del 

Transporte/Comisión Pro Medios Accesibles, de la Secretaria de Investigación y en el cargo de Ayudante de 

Primera Interina, con dedicación parcial, de la asignatura Estructuras 1 a 3, Cátedra Cisternas de la Carrera de 

Arquitectura, a partir del 23 de noviembre de 2022 (EX-2022-04727470- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Nro. 425 

Solicitud de ratificación de la Resolución (DAR) Nro. 1563 de fecha 24 de noviembre de 2022, que acepta la 

renuncia definitiva presentada por la Profesora Ing. Mecánica Gladys Liliana, COSCARELLA (DNI Nro. 
12.062.805 – Legajo Nro. 90.136), al cargo de Adjunta Interina, con dedicación parcial, en la asignatura 

Evaluación Económica de Proyecto y Gerenciamiento de Obras de la Carrera de Arquitectura a partir del 1 de 

octubre de 2022. (EX-2022-02636462- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

 

ESTUDIOS DE POSGRADO: 

 

Nro. 426 

Solicitud de ratificación de la Resolución (DAR) Nro. 1574 de fecha 25 de noviembre de 2022, que aprueba 

la propuesta de aranceles a abonar por los alumnos que cursen la Maestría, Carreras de Especialización, 

Programas de Actualización, cursos del Centro de Actualización Profesional (CAP), Cursos de Capacitación 

Específicos del Centro de Formación Permanente (CCE) y Formación a Distancia (On Line), durante el Ciclo 
Lectivo 2023, que se dictan en la Secretaría de Posgrado. (EX-2021-05692455- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Nro. 428 

Solicitud de aprobar el Acta de Defensa de Tesis de la Maestría en Historia y Crítica de la Arquitectura, el 

Diseño y el Urbanismo correspondiente al Arquitecto Maximiliano Jorge SALOMÓN. (EX-2022-06755226- -

UBA-DME#SH_FADU) Orden Nro. 2 

 

Nro. 429 

Solicitud de aprobar los Directores, Codirectores de Tesis y Planes de Trabajos Finales de la Maestría en 

Proyecto Arquitectónico que figuran en el cuadro del Anexo I. (EX-2022-06708437- -UBA-

DME#SH_FADU) Orden 2. 

 



Nro. 430 

Solicitud de aprobar el Acta de Defensa de Tesis de la Maestría en Gestión Ambiental Metropolitana 

correspondiente a la Arquitecta Sandra Liliana SUÁREZ BUITRAGO (EX-2022-01974478- -UBA-

DME#SH_FADU) Orden Nro. 18 

 

 

ENSEÑANZA Y ASUNTOS DOCENTES:  

 
Nro. 418  

Solicitud de ratificación de la Resol. (DAR) Nro. 1493 de fecha 01/11/22, correspondiente a las prórrogas de 

designación del personal Docente para el Ciclo Lectivo 2022. (EX-2022-05620230- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Nro. 419  

Solicitud de ratificación de la Resol. (DAR) Nro. 1494 de fecha 01/11/22 correspondiente a la baja del 

personal Docente para el Ciclo Lectivo 2022.  

 

Nro. 420  

Solicitud de ratificación de la Resol. (DAR) Nro. 1491 de fecha 01/11/22, correspondiente a las designaciones 

del personal Docente para el Ciclo Lectivo 2022. (EX-2022-05620386- -UBA-DME#SH_FADU) 
 

Nro. 421  

Solicitud de ratificación de la Resol. (DAR) Nro. 1492 de fecha 01/11/22, correspondiente a las designaciones 

del personal Docente Ad-Honorem para el Ciclo Lectivo 2022. (EX-2022-05619968- -UBA-

DME#SH_FADU) 

 

Nro. 427  

Solicitud de ratificación de la Resol. (DAR) Nro. 1540 de fecha 18/11/22, que aprueba las designaciones en 

forma interina al personal Docente para el Ciclo Lectivo 2022 en el marco del “Programa de Regularización 

de Auxiliares Docentes Ad-honorem y Contratados con funciones docentes frente al curso. (EX-2022-

06597294- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

 

EXTENSION UNIVERSITARIA, INSTITUCIONALES E INTERNACIONALES:  

 

Nro. 423  

Solicitud de ratificación de la Resolución (DAR) Nro. 1593 de fecha 1 de diciembre de 2022, que aprueba los 

Convenios Marco y Específico de Pasantía suscriptos entre la FADU-UBA y DIGITALICS S.R.L. (EX-2022-

06360697- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

 

7. RENOVACIÓN DE DESIGNACIÓN DE PROFESOR/A CONSULTO/A 
 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Pasamos al punto 7): Renovación de 

designación de profesor/a consulto/a.  

 
Nro. 286 

Proponer al Consejo Superior de la Universidad de Buenos Aires la renovación de la designación de la 

Profesora Dra. Arq. Ana María ROMANO como Profesora Titular Consulta.  
 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Pasamos a sesión secreta.  

 
-Es la hora 11 y 19. 

 

-A las 11 y 21: 



 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Continúa la sesión pública. 

Por la votación que se acaba de realizar, se da por aprobada por unanimidad la 

renovación de la designación de la profesora doctora arquitecta Ana María Romano como 

profesora titular consulta con calidad de ad honórem.  

 

 

8. INFORME DEL DECANO 
 

Sra. Directora de Consejo Directivo (Marcus).- Pasamos al punto 8: Informe del decano. 
 

Sr. Decano.- La verdad es que es el último Consejo del año y tiene como un clima de 

análisis, de reflexión. En todo caso, lo tiene para mí. 

            Por un lado, en términos específicos de información y de datos, es un Consejo que 

se está haciendo muy cerquita del anterior. Pero me parecía que lo más relevante era tomar 

ese espíritu y compartir en todo caso algunas reflexiones en general de todo lo institucional, 

pero también me voy a permitir tener algunas más de orden personal. 

            En primer lugar, ya parece que fue hace mucho tiempo que la Facultad estaba vacía, 

que teníamos encima la pandemia, y que si bien es cierto que ahora están apareciendo un 

montón de contagios, lo vivimos en nuestra vida cotidiana, pero también lo estamos 

viviendo aquí en la Facultad. 

            En los últimos días, las entregas finales, la semana pasada el desfile que hubo en el 

patio central de la carrera de Textil e Indumentaria, los juries de la carrera de Arquitectura, 

y el día de ayer las entregas de trabajos finales, entregas de notas y cierre de año de las 

distintas cátedras de las diferentes carreras, hicieron que la Facultad estuviera nuevamente 

llena, vital, entusiasmada. 

            Me hizo no digo tomar conciencia pero sí sentir nuevamente esa sensación de lo que 

significa lo que construimos todos los días, de dónde está la Facultad, dónde está en los 

pasillos, dónde está en los talleres, dónde está en las aulas y, obviamente, también dónde 

está también aquí en este lugar. 

            Perdón, pero no puedo evitar vincularlo con la idea del equipo, más en un momento 

como este, y sobre todo después del otro día, que los que estábamos acá en la Facultad 

vimos el partido de Argentina y Polonia en el patio central. Esta doble idea de equipo aquí 

en la FADU, equipo de gobierno, equipo de trabajo, equipo docente en las cátedras y 

demás, con la idea del equipo de fútbol que teníamos ahí, con este clima irrepetible que se 

produce ahí en la tribuna, en la cancha, y que se produce acá en la FADU. Insisto, si 

estuvieron el día de ayer -y aunque no hayan estado el día de ayer, los que conocemos y sé 

que todos los que estamos aquí sentados conocemos muy bien la FADU- lo sentimos y 

sabemos de qué estoy hablando. 

            Me pasaba también de mirar ahí y ver en las tribunas distintas camisetas. Confieso 

que me molesta mucho cuando veo una camiseta que es de un equipo en particular y no es 

de la Selección Argentina porque habla un poco de las prioridades de cada uno, habla de las 

prioridades personales antes de las prioridades colectivas. Y me parece que lo que en todo 

caso nos interesa a nosotros rescatar y en todo caso contagiar a todos es esa idea del trabajo 

en equipo. 

            Todavía -y acá entro un poco en lo personal- me resulta extraño estar sentado en 

esta cabecera. Más que extraño, incómodo. No digo que no me haga cargo de este lugar 



sino que siento permanentemente el colectivo que somos, la cantidad de personas que hacen 

un montón de cosas, que hicieron para que yo esté acá y que hacen todos los días un 

montón de cosas, y todos ustedes, para que esté ocupando este lugar, que es un lugar -ya 

saben- de enorme responsabilidad, pero lo siento como un lugar que refleja de alguna 

manera el éxito del trabajo colectivo. 

            Y quisiera que eso contagie, quisiera convocar de alguna manera a eso, a esa 

energía colectiva, a la camiseta argentina y no a la camiseta de los cuadros. 

            Es como la idea de no ir nunca contra nadie -nunca lo hicimos y no lo vamos a 

hacer tampoco-, de tratar de construir por la positiva siempre, de construir y sumar, sumar 

lo más posible porque hay objetivos comunes que tenemos desde este lugar, y una enorme 

responsabilidad en términos de lo que la Facultad pide de nosotros y de la enorme 

responsabilidad que tenemos de compartir y construir en conjunto un modelo sinérgico que 

tenga como objetivo tener una mejor facultad. 

            De alguna manera, como la hinchada en la tribuna, me sorprende que gente 

absolutamente desconocida se abraza cuando hay un gol. Eso es algo que, en todo caso, se 

ve mucho en la hinchada de la Selección, y perdonen tanto la referencia futbolera pero me 

parece que viene muy a cuento. Que dos desconocidos, cuando cumplen un objetivo 

común, cuando Argentina hace un gol, se abrazan. Y me parece que abrazar a la Facultad 

en pos de ese objetivo común tiene que ser como este otro virus positivo que nos contagie 

para la construcción colectiva. 

            Eso es lo que vi en las jornadas acá en la Facultad, que cuando estamos juntos 

somos muchísimos mejores. Por ahí es un poco romántica la idea, pero en todo caso 

prefiero morir con las botas puestas y tratar de llevarla adelante. 

            En ese sentido, y como tantas veces en este mismo lugar hemos tomado también 

como ejemplo situaciones que pasan en el Consejo Superior, que a mí en lo personal me 

han ayudado un montón para atender un montón de situaciones, un montón de mecanismos, 

ha pasado hoy en este Consejo también esta cosa de tener más sesiones de Consejo 

Directivo, que sean más frecuentes, hace además que existan menos resoluciones ad 

referéndum, que las decisiones se puedan tomar con más velocidad y le da más velocidad a 

la gestión de gobierno, en términos de tener más reuniones de Consejo Directivo y más 

reuniones de comisiones en donde se puedan tratar los temas y que le dé agilidad a la 

gestión de gobierno. 

Me parece que eso es algo que nos va a venir muy bien. Lo miraba recién cuando 

íbamos aprobando las resoluciones. No sé si ustedes lo notaron, pero hay muy pocas 

resoluciones DAR, o sea Decano Ad Referéndum, así que la mayoría de las resoluciones 

votadas se han discutido y votado en las comisiones. 

Por último, una referencia numérica, que tiene que ver con la cantidad de 

resoluciones. Ayer firmé la resolución 1.600 y pico. Como hablaba con algunos colegas 

aquí en el gobierno y de la gestión, ese número por ahí no significa nada, pero detrás de 

cada resolución hay muchas cosas. Algunas resoluciones, las más dramáticas, tienen 85 

pases, lo que significa que pasa 85 veces por distintas oficinas o por gente que tiene que 

hacer algo para que las cosas sucedan. 

Entonces, cuando uno ve que hay casi 1.700 resoluciones, que vamos a tener 

seguramente a final del año, habla de un enorme trabajo que se hace más evidente y cuando 

lo comparamos con el 2020, en plena pandemia, cuando la Facultad sólo pudo hacer 631 

resoluciones. Es decir que estamos en el triple de eso y estoy seguro que vamos a mejorar 

eso y vamos a tener muchísimas más resoluciones porque vamos a poder trabajar más y 



mejor de acuerdo a nuevos modelos de gestión que estamos implementando, que nos han 

permitido, por ejemplo, el tema de los diplomas. Con muchos de ustedes he estado 

hablando que estamos en cuatro o cinco meses de promedio en la entrega de diplomas, y lo 

han verificado muchos de los aquí presentes. 

Insisto, tanto el modelo de gestión, las resoluciones y, sobre todo, las sesiones de 

Consejo y de comisiones vamos a intentar -y estoy seguro que lo vamos a lograr, con la 

colaboración de todos- trabajar en espejo, como lo hace el Consejo Superior, es decir 

intentar tener por lo menos -y estoy seguro que, como digo, vamos a poder hacerlo- dos 

sesiones de Consejo Directivo mensuales. Y, por supuesto, dos comisiones mensuales 

también. 

Por último -esta vez sí por último- y como fin de año, quiero agradecerles. Fue un 

año muy complejo, un año extraño para la vida de la Facultad, y universitaria también, con 

gestiones que asumieron por primera vez en la historia de la Universidad, en el medio del 

período, con un montón de decisiones ya tomadas, es decir con un montón de 

condicionamientos para este segundo semestre, de decisiones tomadas en el primer 

cuatrimestre. 

Ha sido complejo, hemos tenido elecciones y todas las vicisitudes que hemos 

atravesado en el comienzo de las clases presenciales. Así que, de cualquier manera, y con la 

misma camiseta puesta, quería agradecerles a todos por el trabajo, por el esfuerzo personal, 

estar acá, sentarse, participar en comisiones, ponerle la energía en las discusiones, en los 

cambios de opinión y también en las coincidencias, sobre todo en una tarea que es ad 

honórem. Es un enorme trabajo que parece que es algo que hay que reconocer y agradecer, 

sobre todo en este último Consejo. 

Y para terminar -de alguna manera un poco personal también- esas casi 1.700 

resoluciones que van a ser firmadas este año no sólo tienen que ver con el trabajo de los que 

somos parte de la gestión de gobierno, de los distintos secretarios, subsecretarios, etcétera, 

sino también con un equipo nodocente tremendo, que me ha ayudado un montón, que nos 

ha ayudado un montón y nos ayuda todos los días, que hacen posible que hayan salido esa 

cantidad de resoluciones, que han hecho un esfuerzo enorme. No quiero nombrar a ninguna 

oficina en particular porque ha sido un trabajo muy grande, del que me he sentido 

enormemente respaldado. 

Y, en particular, en esta última sesión del año, quiero agradecer pública y 

particularmente a Vivi Marcus, casi historia del Consejo, que ha atravesado tantas 

gestiones. Pero particularmente le quiero agradecer porque me ha ayudado un montón a 

entender. Ustedes saben la particular y compleja situación -no hablo de esta gestión que 

inició en el mes de agosto sino de la gestión anterior- que tuve que atravesar personalmente 

a partir de los movimientos institucionales que vivió la Facultad. Vivi me ha ayudado 

mucho y ha sido muy importante, aunque quizá no todos tengan conciencia de la claridad y 

de la observancia de las reglamentaciones para que este Consejo siga funcionando de 

acuerdo con las normativas de la Universidad y de la Facultad. Así que, personalmente, hoy 

en particular quiero agradecerle a ella por su esfuerzo no sólo durante mi gestión sino 

seguramente durante todas las de los decanos que ha atravesado. 

Sin más, quiero desearles buenas vacaciones y que volvamos con toda la energía, 

porque hay muchísimo que hacer el año que viene. 

Muchísimas gracias. (Aplausos.)  

 
-Es la hora 11 y 33. 
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